



Brunnenbräu Bier-Blog & Hausbrauerei Newsletter 03/22 (69)

Liebe Freunde und Bierliebhaber in aller Welt!

(in English see below)

Wir haben alle viel Hoffnung in das Frühjahr 2022 gesetzt. Die Corona-Pandemie sollte zurückgedrängt werden, und es sollte wieder eine gewisse Normalität einkehren.

In manchen Bereichen unseres Lebens ist das mittlerweile auch wieder so: Es gibt kaum noch Reisebeschränkungen oder Corona-Auflagen – lediglich Appelle an die Eigenverantwortung. Letztere scheinen erstaunlich gut zu funktionieren. Die meisten Menschen halten sich weiter an schützende Maßnahmen, tragen im Inneren der Gebäude Masken und halten dort, wo es sinnvoll möglich ist, unverändert Abstand.

Auch erste Live-Veranstaltungen finden wieder statt – Konzerte, Festivals, Verkostungen, Bockbieranstiche ... Leider derzeit noch ohne mich. Die Nachwirkungen eines kurzen Krankenhausaufenthalts erlauben mir noch keine Reisen, und Putins Angriffskrieg auf die Ukraine hält mich beruflich auf Trab.



im Mittelpunkt stehen Verkostungsberichte

So findet Ihr auf meiner Website in den letzten Wochen in erster Linie Verkostungsberichte – von Paketen, die mir zugesandt wurden oder von Bierproben im Rahmen von Online-Veranstaltungen. Dazu wieder eine erkleckliche Anzahl alter, aus meinen beiden alten Websites rekonstruierter Blog-Artikel. Ein bisschen Abwechslung ist aber auch dabei – in Form von literarischem Genuss: Zwei sehr schöne Bücher habe ich rezensiert ([Jürgen Roth, Metulczki: Wir sind Bier – Typologie und Trinkgedächtnisse](#) und [Elmar Tannert, Fredder Wanoth: Biergartenlandschaften – In Erwartung der Unendlichkeit](#)), und mit meinem Kurztext [Individualflaschen](#) aus dem Bierbrevier [Unser täglich Bier gib uns heute](#) habe ich eine recht interessante Diskussion entfacht.

Aber es zeichnet sich ein Licht am Ende des Tunnels ab. Ich schmiede vorsichtig erste Reisepläne und bin voller Hoffnung, bald auch wieder viel [Bier vor Ort](#) trinken zu können. Ich freue mich auf Biererlebnisse, an denen ich Euch selbstverständlich teilhaben lassen werde. Drücken wir uns alle mal die Daumen, dass nicht eine neue Hiobsbotschaft unser Leben erneut durcheinanderwirbeln wird. Wir hätten uns ein wenig Normalität durchaus verdient.

„Zum Wohl!“

Volker

P.S. Ich hoffe, Ihr habt Spaß an meinen kurzen Geschichten und Berichten, und ich würde mich über Kommentare und Diskussionen auf meiner Homepage sehr freuen. Ich würde mich ebenfalls sehr freuen, mal einen Artikel oder Bericht aus Eurer Feder auf meiner Seite zu veröffentlichen – wenn Ihr also den Drang verspürt, Eure bierigen Erfahrungen mit der Welt zu teilen, dann kontaktiert mich doch einfach per [eMail](#). Und schließlich: Alle seit dem letzten Newsletter erschienenen oder rekonstruierten Geschichten findet Ihr am Ende dieses Newsletters; und einen ausführlichen Kalender der kommenden bierigen Ereignisse auf der Startseite meines Blogs.

Für ältere Ausgaben meines Newsletters schaut bitte im [Archiv](#) nach.



Brunnenbräu Bier-Blog & Hausbrauerei Newsletter 03/22 (69)

Dear Friends and Beer Aficionados all over the world!

(auf Deutsch siehe oben)

We all have had high hopes for spring 2022. The corona pandemic should have been pushed back and a certain normality should have returned.

In some areas of our lives this is indeed, the case: There are hardly any travel restrictions or corona requirements any more. It all depends on appeals to personal responsibility – which seems to work surprisingly well. Most people continue to adhere to protective measures, wear masks inside buildings, and continue to keep their distance wherever it makes sense to do so.

The first live events are also taking place again – concerts, festivals, tastings, bock beer fests ... Unfortunately, without me – at least for the time being. The aftermath of a short hospital stay doesn't allow me to travel yet, and Putin's war against Ukraine keeps me busy professionally.



the focus lies on degustation notes

Hence, in the last few weeks, you could primarily find degustation notes on my website – from parcels with beer samples I received, or from online tasting events. In addition, I published a considerable number of old blog articles reconstructed from my two old websites. At least some variety you can find – in the form of literary enjoyment: I have reviewed two very nice books ([Jürgen Roth, Metulczki: Wir sind Bier – Typologie und Trinkgedächtnisse](#) and [Elmar Tannert, Fredder Wanoth: Biergartenlandschaften – In Erwartung der Unendlichkeit](#)), and with my short story about individual bottles, taken from the beer breviary [Unser täglich Bier gib uns heute](#), I started a very interesting discussion. Sorry, the literary joy is accessible for German speaking readers, only. My apologies.

But there is a light at the end of the tunnel. I'm cautiously making my first travel plans, and I'm full of hope that I'll soon be able to drink a lot of beer all over the country again. I'm looking forward to new beer experiences, which I will of course share with you. Let's all keep our fingers crossed that our lives will not be messed up again by evil tidings. We all have deserved a little normalcy.

“Cheers!”

Volker

P.S. I hope you will enjoy reading my short stories and reports, and I am looking forward to reading your comments and discussions on my homepage. I would even gladly appreciate to publish some articles and reports penned by you – so if you feel an urge to tell the world about your beer experiences, feel free to contact me via [eMail](#). And finally: All stories published or reconstructed since the last edition of my newsletter can be found at the end of this newsletter, and a detailed calendar of upcoming beery events on my blog's homepage.

For older issues of this newsletter, please see the [archive](#).

List of recently added entries:

[Steinbach Hausbrauerei / 1. Euskirchener Hausbrauerei](#) [restored from my crashed website], 29th May 2004

[Malzinger Stadtbrauerei im Tor zum Landhaus](#) [transferred from my outdated website], 20th July 2004

[Beierhaascht Brasserie Meyer](#) [transferred from my outdated website], 8th August 2007

[Privatbrauerei Franz Steegmüller / Flötzinger-Bräu](#) [transferred from my outdated website], 26th March 2008

[Griesbräu zu Murnau](#) [transferred from my outdated website], 22nd February 2009

[Brauerei Mittenwald](#) [transferred from my outdated website], 27th February 2009

[Nokian Panimo](#) [restored from my crashed website], 7th June 2010

[Berliner-Kindl-Schultheiss-Brauerei](#) [transferred from my outdated website], 1st January 2011

[I. Walne Zebranie Polskiego Stowarzyszenia Piwowarów Domowych / I. Jahreshauptversammlung der Polnischen Hausbrauervereinigung](#) [transferred from my outdated website], 12th February 2011

[Helsinki Beerfestival 2011](#) [transferred from my outdated website], 9th April 2011

[Švyturio Alaus Darykla](#) [restored from my crashed website], 25th July 2011

[Brauerei Behringer](#) [transferred from my outdated website], 16th February 2012

[Paulaner Brauereiausschank am Nockherberg](#) [transferred from my outdated website], 26th January 2013

[Brauerei Glenk](#) [transferred from my outdated website], 31st December 2013

[Karl's Brauhaus Chemnitz](#) [update], 14th August 2015

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(21\)](#), 13th December 2021

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(22\)](#), 18th January 2022

[Beer Nuggets: Lemkes Winterbiere – Intensiv & dunkel: Dein Mix für kalte Tage](#), 25th January 2022

[Beer Nuggets: Insel-Brauerei – Quadriga Bière Brut](#), 28th January 2022

[Brauerei Gundel](#), 28th January 2022

[Brauerei Bub / Leinburger Bier](#), 28th January 2022

[Erwins privates Biergarten-Museum](#), 29th January 2022

[Gasthausbrauerei Schloderer Bräu](#) [update], 30th January 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(23\)](#), 3rd February 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(24\)](#), 10th February 2022

[Klaus Gderra et.al.: Der Biergartenführer](#), 12th February 2022

[Beer Nuggets: Verkostungspaket der Freudenberger Brauerei Alwin Märkl](#), 15th February 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(25\)](#), 17th February 2022

[Beer Nuggets: One Pint Verkostungspaket](#), 18th February 2022

[Beer Nuggets: Mitbringsel aus Franken](#), 23rd February 2022

[Beer Nuggets: Osterbiere und mehr. Ein Verkostungspaket.](#), 1st March 2022

[Jürgen Roth, Metulczki: Wir sind Bier – Typologie und Trinkgedächtnisse](#), 5th March 2022

[Beer Nuggets: Verkostungspaket Doctah Cerveza](#), 7th March 2022

[Tobi \(Malzknecht\): Ein kurzer Einblick ins Hobbybrauen](#), 10th March 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(26\)](#), 10th March 2022

[Biermärz – Bierverskostung in den eigenen vier Wänden](#), 12th March 2022

[„Schoppebräu Aktion Fresh & New“ \(7\)](#), 12th March 2022

[Beer Nuggets: Ritterguts Lichtenhainer Weisse](#), 13th March 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(27\)](#), 18th March 2022

[Malzknecht Juniper Rye Bock](#), 19th March 2022

[Elmar Tannert, Fredder Wanoth: Biergartenlandschaften – In Erwartung der Unendlichkeit](#), 20th March 2022

[Freudenberger Maibock Verkostungspaket](#), 23rd March 2022

[Gehirnwäsche \(Leseprobe\)](#), 24th March 2022

[BernardiBräu / Bier Alp](#) [update], 24th March 2022

[StoXbräu](#), 26th March 2022

[Karl Hennies, Robert Spanner: Die Brauerei im Bild](#), 28th March 2022

[„Schoppebräu Aktion Fresh & New“ \(8\)](#), 31st March 2022

[Beer Nuggets: Der Tauschhandel blüht \(28\)](#), 1st April 2022

[Biermärz – Bierverskostung in den eigenen vier Wänden](#) [update], 2nd April 2022

[Maisel & Friends LIVE-Tasting „Bayerische Biertour“](#), 7th April 2022

[Individualflaschen \(Leseprobe\)](#), 8th April 2022



Brunnenbräu® Bier-Blog und ehem. Hausbrauerei
Immhof 2
87 547 Burgberg im Allgäu
Bundesrepublik Deutschland
+49 176 4570 9422
cbo@brunnenbraeu.de
blog.brunnenbraeu.eu